

Quema en generador dejó sin atención al CESFAM Las Compañías y gremio exige acelerar nueva infraestructura

Ayer viernes, un incendio en un generador eléctrico obligó a evacuar al CESFAM Las Compañías, en La Serena. Mientras el municipio confirmó la suspensión de atenciones y turnos éticos, desde la Asociación de Funcionarios apuntan a la precariedad del recinto y llaman a desbarbar la reposición del centro de salud.

Por Joaquín López Barraza

del CESFAM

Ayer viernes en la mañana, un generador eléctrico se incendió en el CESFAM Las Compañías, lo que obligó a evacuar a usuarios y trabajadores, suspender atenciones y establecer turnos éticos.

«Hoy a las 8:40 horas de la mañana el CESFAM sufrió un siniestro, específicamente un incendio de un generador que presumimos se originó a raíz de las lluvias. Esto provocó fuego, ruido, humo y un corte eléctrico generalizado en el establecimiento, obligando a la evacuación de usuarios y funcionarios», informó Óscar Tapia, director del Departamento de Salud de la Corporación Municipal Gabriel González Videla, confirmando la suspensión de servicios y la espera de un informe técnico de CGE.

► Gremio emplaza a apurar reposición

Desde el gremio de funcionarios, la situación fue recibida con preocupación. Danilo Cerda, vicepresidente de Afusam La Serena, recalcó que la falla expuso nuevamente las fallencias estructurales del centro.

«Nosotros fuimos avisados alrededor de las 9 de la mañana, por un corte de corriente que se generó con un incendio, producto de una explosión a raíz de la mala instalación que tiene hoy en día el CESFAM más antiguo de la comuna. Tiene una de las peores infraestructuras y un problema de electrificación muy antiguo, en el cual se ha pedido la intervención. Incluso se han hecho reclamos a CGE, pero hasta el momento no han entregado ningún informe respecto a lo sucedido», explicó.

El dirigente relató que los funcionarios debieron eva-

cuar a los pacientes y permanecer a la intemperie, bajo la lluvia, antes de retirarse.

«Los usuarios y trabajadores estuvieron expuestos en la calle, mojándose, sin ninguna alternativa de resguardo. Finalmente, se conversó con el Departamento de Salud y se acordó que los funcionarios se retiraran a sus domicilios, porque no había condiciones para seguir atendiendo», sostiene.

Cerda apuntó además al retraso en la reposición del establecimiento, que según dijo permanece atrapado en el Servicio de Salud.

«Este CESFAM tiene que haber sido repuesto hace mucho tiempo y no lo ha sido hasta el día de hoy. Apuntamos a que las autoridades correspondientes den una pronta respuesta para iniciar los trabajos. Más allá del arreglo puntual, lo que necesitamos es un nuevo CESFAM. La reposición lleva años anunciada y no puede seguir esperando», afirmó.

► Impacto en la comunidad

El siniestro afectó también a la cuadra donde está ubicado el centro, dejando sin suministro eléctrico a un banco y a dependencias municipales cercanas.

Por su parte, el Depar-



tamento de Salud coordinó la apertura anticipada del SAPU para cubrir emergencias durante la tarde, mientras se dispuso de turnos éticos en el recinto. No obstante, la atención regular seguirá suspendida hasta que CGE entregue un diagnóstico definitivo.

Un recinto en deterioro El CESFAM Las Compañías es uno de los establecimientos más antiguos de La

Serena. En visitas previas realizadas por este medio se ha podido constatar el deterioro de su infraestructura, con instalaciones eléctricas obsoletas, filtraciones y espacios reducidos frente a la demanda de usuarios.

La precariedad ya había sido denunciada en otras ocasiones por funcionarios y vecinos, que ven en la postergada reposición del recinto la única solución estructural.